



REPUBLIQUE DE COTE D'IVOIRE

Union-Discipline-Travail

-----

# CEREMONIE OFFICIELLE DE RECEPTION DE L'EQUIPE NATIONALE DE FOOTBALL, CHAMPIONNE D'AFRIQUE DE LA CAN2023

---

**Discours de S.E.M. ROBERT BEUGRE MAMBE,  
Premier Ministre, Chef du Gouvernement, Ministre  
des Sports et du Cadre de Vie**

**Abidjan, 13 février, Palais de la Présidence de la République.**

Excellence Monsieur le Président de la République,  
Monsieur le Vice-Président,  
Madame et Messieurs les Présidents d'Institution,  
Madame et Monsieur les Ministres d'État,  
Mesdames et Messieurs les Ministres  
Chers Eléphants,  
Mesdames et Messieurs.

**Excellence Monsieur le Président de la République,**

En octobre 2023, vous nous avez donné des directives pour tout mettre en œuvre, en vue du succès de la CAN dite de l'hospitalité.

Après une configuration des exigences et des urgences, aidé par une équipe de techniciens très sérieux et engagés pour le succès de cette grande compétition, nous avons mis en place un chronogramme d'actions et des points critiques qui y sont attachés pour avoir une pleine capacité d'intervention et de réalisation, et ceci, en soutien au COCAN.

En outre, **nous savons que tout ce qui se réalise dans le visible a déjà existé dans l'invisible. C'est la loi, la. C'est pourquoi, avec votre permission, nous avons sollicité l'aide et le soutien des chefs religieux de toutes les confessions et croyances, qui ont pris en main avec détermination le volet spirituel.** C'est pourquoi, louange honneur soit rendu au Dieu Créateur des choses visibles et invisibles, le Miséricordieux.

Dans le sens commun, nous avons animé l'équipe d'ingénieurs et de techniciens avec le BNETD pour asseoir les mécanismes de contrôle, de vérification et de réorientation pour viser à l'optimum.

Les moyens déjà programmés ont été mis en place de façon

régulière et le seront selon une programmation non pénalisante.

C'est pourquoi, je voudrais,

**Excellence, Monsieur le Président de la République**, vous remercie de nous avoir fait confiance et donné des directives d'animation et de management nécessaires dans un tel combat. Parce qu'en réalité, c'en fut un. Je remercie, tous ceux qui étaient à nos côtés, en soutien constant, à savoir les membres du gouvernement, les Ministres gouverneurs dans les Districts hôtes de la compétition, les préfets et sous-préfets des mêmes localités, les Forces de Défense et de Sécurité, la police nationale et les forces de l'ordre, le BNETD, le COCAN, la FIF, les entreprises Côte d'Ivoire Énergie, la CIE, les volontaires, les bénévoles, tous les personnels d'exécution, les prestataires, les artistes, les transporteurs, les gloires du sport, les conseils municipaux et régionaux, les chefs traditionnels et tout le corps social.

Les prestations de nos braves Eléphants ont décrit des trajectoires d'émotions, d'incertitudes et d'espérances. Deux phrases venant de vous, **Excellence, Monsieur le Président**, ont tout déclenché, à savoir première phrase : « **Il n'y a jamais deux sans trois** ».

La deuxième phrase pour condenser ce que disait Max Gradel. Vous avez dit aux Eléphants “**je vous fais confiance**”.

Ces deux idées ont suffi pour sonner la mobilisation. Ainsi, nos footballeurs nous ont décrit plusieurs leçons de vie. Nous leur disons merci. Bravo aux Eléphants footballeurs !

J'ai pu observer avec beaucoup d'attention qu'un Ivoirien nouveau est né. **Excellence, Monsieur le Président de la République**. L'Ivoirien est devenu patriote. **L'Ivoirien est devenu courageux. Il est devenu résilient. Il a confiance dans l'avenir lumineux du pays dans une solidarité émouvante en cas de difficultés.**

D'autres acquis de cette belle et grande compétition apparaissent aux yeux des observateurs avertis.

Dans les domaines de l'hôtellerie, des transports, de la restauration, de la coiffure, de la couture, de la musique, de la communion sociale dans les zones de regroupement appelées Fan Zone ou les Ivoiriens et tous ceux qui étaient de passage sur le territoire national ont vibré à l'unisson.

Vous avez ainsi offert à l'Afrique et au monde des moments de communion fraternelle intense pour décrire l'aube d'une humanité nouvelle.

**Merci, Excellence, Monsieur le Président de la République,** d'avoir offert à notre pays, à l'Afrique, au monde, de tels moments d'émotion et de convivialité. Aujourd'hui, c'est déjà hier.

**Aujourd'hui c'est aussi déjà demain. A présent, nos regards sont tournés vers la gestion rigoureuse de tous les bijoux que vous nous avez confiés par les belles infrastructures réalisées sur le sol ivoirien.**

Nos regards sont aussi tournés vers les Jeux olympiques de Paris, vers la Coupe du monde de football et vers le Championnat d'Afrique 2025 au Maroc. Les enjeux sont de taille. C'est pourquoi, dès à présent, nous devrions enfourcher les arcs de l'éveil. Cela va exiger de chacun de nous humilité et concentration maximale. Car aujourd'hui, c'est déjà demain.

Je vous remercie.